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Editorial 

Bajo nivel de 
desarrollo regional 
El reciente Idere plantea ciertos desafios de 
Los Lagos para gestionar brechas en áreas 
muy sensibles para la ciudadanía. 

urante mucho tiempo, las autorida- 

des de la región, sin importar su color 

político, han valorado las bajas cifras 

de desempleo, reflejo de una activi- 

dad económica que sobre la base de 

la explotación de recursos naturales, ha favorecido el 
desarrollo local. Es tal la brecha que hay en esta ma- 

teria que ha sido usual que Los Lagos aparezca en las 

regiones con menor índice de desocupación, uno de 

los tantos factores que quizás han incidido en la masi- 
va llegada de nuevos habitantes, cuestión que se in- 
tensificó en los años de la pandemia y que encontró 

enla cuenca del lago Llanquihue y en Puerto Montt a 

sus mejores ejemplos. 

Pero es sabido que aun con toda la relevancia que tie- 
ne, el empleo no es la única variable a la hora de ana- 
lizar la realidad de las regiones o bien de las ciuda- 

des. Hay muchos otros factores, como acceso a la 

educación y salud, conectividad, medio ambiente y 

seguridad, que son igual de importantes para deter- 

minar el nivel de desarrollo y, consecuentemente, de 
la calidad de vida de las personas. 
Hay numerosos estudios que van periódicamente 

analizando este panorama, como el Índice de Desa- 

rrollo Regional (Idere) que elabora la Universidad Au- 
tónoma, y cuya última versión se conoció esta sema- 

na. Los resultados vienen precisamente a ratificar 
que el empleo no lo es todo, pues Los Lagos, pese a 

exhibir registros positivos en esta materia, se en- 

cuentra en el lugar 12 de las 16 regiones del país, su- 

perando únicamente a Tarapacá, La Araucanía y Ñu- 

ble. 
Este informe revela que ámbitos como los de salud, 
conectividad y sustentabilidad y medio ambiente, to- 

dos ellos con rendimientos muy bajos, le están pe- 

nando a la región. Si hubiese que hacer un correlato 

con la experiencia vital de las personas, es fácil enu- 
merar ejemplos de complicaciones en cada uno de 
ellos. Hay una deuda en la creación de nuevos cen- 

tros asistenciales y en la atención oportuna (donde la 

lejanía de muchos pueblos es un elemento a conside- 

rar), una alta sensibilidad con materias medioam- 

bientales producto precisamente del impacto de los 
rubros económicos, y una realidad constante en los 
problemas de conectividad endeuna región donde 

comienza el Chile insular. 
Este indicador debiera estar presente en la gestión de 

las autoridades regionales y comunales a la hora de 

tomar decisiones y plantear las prioridades al nivel 
central. 

Columna 

Ya éramos muchos.. 
a éramos muchos... iy parió la abuela! Esta expresión ver- 

Y nácula ilustra una situación que era ya complicada, y que 
seve agravada por una nueva contingencia. Conducir un 

vehículo desdeel poniente hacia Puerto Montt, por ahíentre las 18 
y las19 horas, significaba hasta hace poco integrarse a un largo cor- 
tejo queavanzabaala velocidad de una persona andando;es decir, 
la situación era pésima y exigía soluciones prontas. 

Entonces se cortó la ruta de Chinquihue, el agua corrió bajo el 
pavimento, todo ese pedazo de cerro sefue abajo, lalosa detránsi- 
toquedó colgando yya no pudieron transitar vehículos; sólo noso- 
tros, los osados peatones, podemos tener la emoción de caminar 
sobre elabismo. 

Amímeencantó, ytodosólo porel precio de un boleto deadul- 
to mayor. No en cualquier parte uno puede tener turismo aventu- 
raalachilota, dentro del recorrido urbano. 

El asunto es que el cortejo de Chinquihuese tuvo quesumar 
al cortejo dela Ruta 5, con las consecuencias fáciles de imaginar, 
ahora hay taco hasta antes delas 12. Creo que hay que pensar en 
soluciones. 

Hace poco se reguló el transporte colectivo de pasajeros en 
nuestra ciudad, por lo que presumo que deben existir los estu- 
dios previos al diseño del “perímetro de exclusión”; es de supo- 
nerse que en este momento se debe conocer con certeza cuánta 
gente se mueve, en qué horarios y a qué destinos. Yo tengo la sos- 
pecha de que la misma gente se desplaza todos los días, a la mis- 
ma hora y alos mismos sitios, por lo que sería posible ofrecer un 
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Q Frase 

“El tema es que ya hemos tenido dos 
empresas que han dejado botado el 
proyecto” 

Erwin Vargas, presidente dell Asociación de Fútbol Amateur 
de Puerto Varas y rechazo a adjudicación de obras del estadio 

Renato Alvarado Vidal, 
médico puertomontino 

  

servicio de transporte colectivo que evite que 40 personas tengan 
queutilizar 40 vehículos, con sus respectivos 40 motores, y pue- 
dan transportarse en un solo bus, ojalá eléctrico. Si las empresas 
pueden poner buses para transportar a su personal, ¿por quéno 
ofrecer este servicio a estas otras personas y evitarles la enorme 
pérdida de tiempo? 

Puede darse el caso de que el fetichismo por el auto propio 
nos impida renunciar a esa grata sensación de ser dueño de mi 
destino, con todos los horizontes y caminos abiertos ala aventu- 
ra, aun cuando la cruel realidad seala delya conocido cortejo ves- 
pertino; en este caso tenemos que ir pensando en obras de in- 
fraestructura. 

Sivamos a privilegiar el mover vehículos en vez de personas, 
hay que construir vías, sin ellas los vehículos nosirven, y si tene- 
mos que hacerlas a través de sectores habitados y construidos, 
necesariamente estamos hablando de vías elevadas. Un ejemplo 
de como podría ser una de estas vías sería una que se apartase de 
laRuta 5 y pasando por detrás de lacárcel, llevaseel flujo vehicu- 
lar hacia la avenida Presidente Alessandri, en el sector entre Los 
Notros y Presidente Ibáñez. Desde ese punto se puede continuar 
hacia dentro de la ciudad por Presidente Ibáñez o por Crucero, o 
también bajar hacia Angelmó y la Costanera. 

Bueno, ya se encargarán los expertos de explicar por qué no 
se puede hacer, pero yo creo que sería una obra harto más útil 
que un puente que limitará el paso de buques por elcanal de Cha- 
ao y queno podrá usarsesi hay mucho viento. 
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Aportarán $50 mil para construcción de estadio 

  

Enunasesión extraordinaria, la Municipalidad de Puerto Montt, 
presidida por el alcalde]. Vicente Lobo y a lacual asistieron los re- 
gidores, acordó aportar hasta $50.000 para comprar los terrenos 
quepermitan la construcción del estadio delacomuna. También 
definieron realizar gestionesanteel intendente dela provincia pa- 
ra que el predio del nuevo recinto no sea menor a 10 hectáreas. 
  

50 años |23 de agosto de 1974 

Inauguran policlínico Arturo Prat en Mirasol 

  

Enunaceremoniarealizadaayer fue inauguradoel policlínico Ar- 
turo Prat, ubicado en el sector Cumbre Alta, en Mirasol, en Puer- 

to Montt, por parte del Servicio Nacional de Salud. Las autorida- 
des resaltan que el recinto servirá como base operacional para el 
control del niño sano y del reparto de leche en este sector. Ade- 
más, colaborarán en la atención las socias de la Cruz Roja. 

  

  

10 años |23 de agosto de 2014 

Reubicana víctimas explotadas sexualmente 

Elfiscaljefe de Puerto Montt, Marcello Sambuceti, se abocará de 
manera primordiala la investigación dela explotación sexual de 
menores de edad, luego que fuera designado como fiscal prefe- 
rente con dedicación exclusiva del caso. En este sentido, comen- 
tó quese adoptaronalgunas medidas de protección, comolareu- 
bicación de estas personas durante estos últimos días.
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